

El Director
Pablo J. Moares

ADVERTENCIAS.

Toda la correspondencia se dirigirá á la Redacción, calle de Padilla, á nombre de D. Pablo Federico Alvarez. Los artículos, poesías, etc. que se nos remitan se insertarán si se ostina con veniente.

EL MEDINENSE

PRECIOS DE SUSCRICION

En Medina semestre 250 pesetas. Fuera 3 id. — Números sueltos 10 centimos — Anuncios y comunicados á precios convencionales. — Pago adelantado.

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

Se publica todos los domingos.

NOTAS SUELTAS

Es opinión generalmente admitida que los arrendamientos de fincas rústicas deben hacerse por largo tiempo, para que de este modo el colono, seguro de que ha de disfrutarlas muchos años no solamente se provea sin quebranto de los ganados precisos para laborearlas, si que tambien se esmere en abonarlas y cuidarlas cuanto le sea posible, á fin de que no disminuyan sus fuerzas productoras, antes bien vayan en aumento. Pareceos que esta es una de esas verdades tan manifiestas que nadie ha de ponerla en duda un solo momento. La utilidad social y pudiera decirse mejor necesidad de este contrato es evidente ante la razón y la experiencia. Veamos pues si hemos progresado en este particular como hemos visto en el número anterior de este periódico con relación á los préstamos y á la guerra sin cuartel que se hacen acreedores y deudores. Pues creemos que el adelanto ha sido muy semejante. Antes, en aquellos siglos de atraso y oscurantismo pasaban las heredades rústicas en arrendamiento de padres á hijos y luego á nietos y biznietos, sin renovar el contrato, si es que le habia, y dando rara vez ocasion á desahucios ó ejecuciones, y lo que es más al dejar los colonos las heredades era más raro todavía que faltara una tierra ó se redijera su cabida por intrusiones de los colindantes.

Con esta relación de tantos años, que á veces llegaba á ser secular, entre dueños y colonos, se establecía y fortalecía cada vez más una amistad, un cariño entre unos y otros que casi se consideraban de una misma familia. Veía el dueño con que esmero se trataban sus predios y este, á no ser un ingrato, tenía que obligarle para con el colono: veía este que podia contar siempre con las heredades de tierras y que aún podían continuar labrandolas sus hijos y bisnietos como suyas propias, se encariñaba con ellas y consideraba al dueño de las mismas con aquel respeto y afecto que infunde la armonía de los intereses concordados y asociados de uno y otro; porque además de su buen juicio, franco, sereno y sin doblez, el arrendatario com-

prentía que, turbada aquella armonía y asociación, perdería el mucho más que el amo de los terrenos, quien podia mejor resistir los contratiempos, en virtud de su posición ordinariamente más desahogada. ¿Cómo se hacen ahora los arrendamientos? Contadísimos serán los que excedan de seis años. Contribuye no poco á que no sean por más tiempo la acción fiscal, puesto que la moderna ley hipotecaria exige que pasando de aquel límite se inscriban en el Registro de la Propiedad y se pague el impuesto al Estado. De modo que con el coste del papel sellado, los gastos de la escritura, los del impuesto y los del Registro, se dificulta bastante el otorgamiento de esas estipulaciones. Hay que agregar á esos inconvenientes el que por efecto de la triste experiencia hay ya precisión de describir las fincas una por una, si se han de evitar despues á la terminación del arrendamiento, frecuentes disgustos y litigios para recobrarlas, circunstancia que hace más costosa la escritura por ser de mayor extensión. De aquí que el arrendatario no puede tener el interés que debiera por los quiniños que cultiva, y se va con tiento en la cuestión de amencios, á fin de que basten para el tiempo de duración del contrato, y de allí no pasen, porque luego

para su abono se suscitan cuestiones entre él y el nuevo conductor de los predios. Pero se aumenta todavía más el mal y la desconfianza cuando se contempla el tristísimo espectáculo que se da á veces despues de unas elecciones, con la plaga de desahucios que llueve sobre la colonia por no haberse dado gusto al señor de las fincas en la emisión del sufragio. El colono que se vé entre las exigencias de dos propietarios de quienes labra fincas y que tienen diferente candidato, es seguro que teme más la época de elecciones que todas las tromadas, y nubes de piedra que puedan descargar sobre sus sembrados. Por otra parte la ley de desahucios ha sido la tela de Penélope de pocos años acá. ¿Quién no recuerda que ha habido épocas, no lejanas por cierto, en que para hacer desahuciar una finca, aún por falta de pago, habia que renunciar á la renta y en ocasiones hasta dar dinero al arrendatario? Esto ha sucedido, aunque parezca cosa no cierta. Al contrario, otras veces ha sido, y es, todavía, hablando con el respeto debido á la ley y al legislador, facilísimo el desahuciar de las fincas á un arrendatario, porque hasta la prueba para este está tasada en el precepto legal, no sabemos porqué, y decimos que no lo sabemos porque no creemos

haya razón ninguna bastante para un privilegio, que no otra cosa la juzgamos, en favor del dueño y en contra del colono en los desahucios por falta de pago de la renta. ¿Que desconsolada es esta estado de relaciones entre dos personas que muy lejos de tener intereses opuestos, les debieran tener armónicos! Pues qué ¿si fuéramos mejores, no se mirarian amos y colonos con verdadera amistad, con afecto, como personas que conspiran á un fin común, como personas que se consideran, se ayudan y favorecen? Y lejos de esto, lo que ordinariamente pasa (y no negaremos que haya algunas excepciones) es que el colono cree cumplir con pagar su renta, y el dueño cree que cumple con dejarle labrar sus fincas. No es esto solo: esto es lo más frío, lo más material, lo más egoísta. Falta el afecto, falta la cristiana consideración de fraternidad, y es porque falta lo que todo lo embellece, lo que todo lo facilita, lo que todo lo asegura, la confianza, la buena fé. Y así como el cultivador debiera mirar las fincas, de suerte que saque la mayor utilidad pero sin maltratarlas, así el dueño, pudiendo, debe ser tolerante para el percibo de su renta, dar respiro al colono cuando las circunstancias lo aconsejen: en una palabra debieran conside-

ENSAYO BOTANICO

41

cauféreo le dan al momento á conocer.

MELISA OFICIAL O TORONJIL

Esta odorífera planta que nos recuerda el grato olor del limón ó toronjil cidrado, vegeta espontáneamente en algunas huertas de esta localidad, es especialmente en las Rales y Claras.

Las abejas al posarse con predilección sobre este aromático vegetal, dieron nombre á la especie bien conocida del vulgo por su aspecto herbáceo y su olor suavísimo á limón.

Tiene muchas propiedades terapéuticas considerandose como tónica, estomática, carminativa, antihistérica y antiespasmódica. Es preferible al té chino, pero su uso no es tan común

41 FOLLETIN DE EL MEDINENSE.

riable.

Al frente de este grupo tenemos el *Solanum negro* ó *yerba mora*, que crece espontáneamente en los alrededores de las poblaciones, habiendole visto en esta villa, Fuente el Sol, Veciscalvaro y otras localidades.

Sus hojas exhalan olor narcótico, viroso el sabor es acre y nauseoso siendo estos caracteres suficientes para que se respete esta planta y no la coman los ganados sin abusar de su fruto, titulado uva de perro, los profanos que pudieran ver allagados por la forma de sus bayos.

Usanse como calmantes y antineurálgicos en la edad adulta, pues cuando jóvenes, sus propiedades son casi inofensivas especialmente despues de bien cocidas las hojas.

rarse estos dos hombres como casi hermanos. Pero desde el momento que uno de los dos traspasa el límite, si el otro no tiene abnegación bastante para sufrirlo, y no emplea las advertencias necesarias, ó por el contrario busca represalias á la vez que el acto, las relaciones pacíficas se convierten en enemiga, que luego se traduce en mayores males. Preciso es pues que seamos tan linceos para conocer nuestras obligaciones como desde luego lo somos para conocer nuestros derechos. Si no perdiéramos de vista que cualquier sacrificio en favor de otro es un acto de caridad, que tiene inmediatamente su purísima satisfacción en el aplauso de nuestra conciencia, y que Dios remunerará con prodigalidad; y si atendiéramos á que esta vida es como dijo el poeta un breve día de apenas nace el sol cuando se pone en las tinieblas de la noche fría; cuán distinto fuera nuestro modo de conducirnos y cuanto progresaría verdaderamente el hombre y la sociedad!

Tomás J. Salcedo.

Un aerolito en Asturias.

(Conclusion.)

En 1520 cayeron varios aerolitos en Aragón, como igualmente en 1773 cayó otro en Sena (Aragón) de peso de 9 libras.

En 1851 descendieron algunos entre Valls y Tarragona desde el peso de una libra al de 19. En una hermosa tarde de Mayo y desde la elevada montaña de Monserrat se vió un bólido que se dirigió hacia Villanueva y Geltrú y en otra fecha más cercana en 1866 cayó otro en Cangas de Tineo, pesando 24 libras.

¿De donde proceden estas piedras?
¿Cual es su origen?
Entreguémonos en brazos de los sa-

bios naturalistas y veremos que después de tan diversas teorías é hipótesis no se sabe aun la verdadera procedencia.

Unos sostienen que los cuerpos que constituyen los aerolitos se hallan en forma de corpúsculos atenuados y suspendidos en la atmósfera los cuales condensándose, contactan sus partículas que se unen y al fin se precipitan sobre el globo. Otros suponen que las piedras caen de la Luna, y hay quien sostiene la hipótesis fragmentaria en la cual se supone que los aerolitos son pedazos de planetas ó de cometas que corren errantes por el espacio y si penetran en la esfera de acción de la tierra se inflaman en la atmósfera por la rapidez del movimiento y la resistencia que los opone el aire; estallan entonces y caen los fragmentos.

¿Como se presentan los aerolitos, ó cuales son sus caracteres? En masas amorfas, redondeadas ó esquinadas en las cuales el hierro está aleado con el níquel de cobre oscuro y textura celular recubierto de una capa vitrea pardo negro frágil, densidad de 3 á 4 y da chispas con el eslabón.

A. V. A.

Variedades.

El Priorato

ó

LA ABADIA DEL ENGAÑO

(Curiosidades)

A dos kilómetros de Blois sobre la orilla izquierda del Rio Loire, hay una pequeña quinta cuyo título es *El Priorato*.

El Priorato es el modesto retiro del célebre prestidigitador Robert Houdin, que por el gusto, elegancia y acierto que en la reconstrucción hecha por su

morador, los habitantes vecinos le han dado el nombre de *Abadía del Engaño*.

La casa habitación está situada á 400 metros del ya citado Blois, cuando se llega al Priorato se tiene ante sí; primero una verja para la entrada de los carruages; segundo una puerta, á la izquierda para el paso de los visitantes; tercero, una caja; á la derecha, con abertura de bascula para la introduccion de las cartas y periódicos: una calle larga y sinuosa conduce allá á través de un pequeño parque sembrado de árboles seculares.

Hecha esta corta descripción topográfica comprenderá el lector la necesidad de los procedimientos tanto mecánicos como eléctricos que ha organizado el Sr. Robert en sus puertas para llenar automáticamente las funciones de conserje.

La puerta de los visitantes se halla pintada de blanco; sobre esta puerta y á la altura de la vista aparece una placa de cobre con el nombre de Robert Houdin; esta indicación es de la mayor utilidad no habiendo allí ningun vecino para que lo indique.

Encima de esta placa hay un pequeño martillo igualmente dorado cuya forma indica suficientemente su objeto pero para que no haya duda alguna, una cabeza fantástica y dos manos de la misma naturaleza saliendo de la puerta, como de un pilar, parecen indicar la palabra: *Llamad*, que al objeto está colocada encima de ella.

El visitador levanta el martillo segun sus fuerzas; pero por débil que sea el golpe, allá abajo, á 400 metros de distancia ó sea en la referida habitación un timbre eléctrico se deja oír sin herir por esto el oído más delicado.

Si el repique cesa con la percusión, como en las sonerías ordinarias, no podría verificarse la apertura de la puerta, y el visitador arriesgaría el estar de guarda ante el priorato.

No es así la campana suena sin cesar y no deja de sonar si no cuando la cerraja ha funcionado con regularidad.

Para abrir esta cerraja desde la casa habitación no ha sido necesaria otra cosa que apretar un botón colocado al efecto. Es proxicamente el cordón del conserje.

Por la cesación de la tonería, el criado es advertido del suceso de su servicio (la puerta queda abierta).

Pero esto no es suficiente; es necesario que el visitador sepa que pueda entrar.

He aquí lo que pasa en este momento; al mismo tiempo que funciona la cerraja, el nombre de Robert Houdin, desaparece repentinamente y se halla remplazado por una placa de esmalte, sobre la cual se halla en grandes caracteres la palabra: *Entrad!*

(Se continuará.)

Sección Agrícola mercantil

	Salamanca		
Trigo	39	40	Faja
Centeno	19		
Cebada	18		
Algarrobas	18,50		
	Peñaranda		
Trigo	37	38	
Centeno	19		
Cebada	17	19	
Algarrobas	18,50		
	Avila		
Trigo	37	40	
Centeno	21		
Cebada	20		
Garbanzos	120	180	
	Palencia		
Trigo	39	41	
Centeno	21		
Cebada	19		

Crónica Religiosa.

El lunes último á las diez de la mañana se celebró en la Iglesia de Religiosas Carmelitas la solemne función en obsequio á Santa Teresa de Jesús. Asistió el Ilustre Ayuntamiento de esta villa, precedido de sus maceros en traje de gala y presidido por el Excmo. Sr. D. Francisco López Flores. Ocupó la sagrada cathedra el respetable párroco de Pozal de Gallinas que pronunció un buen discurso, esmaltado de pensamientos bellísimos extratados de las obras que escribió la seráfica Doctora. Predicó por la tarde con el elocuente fervor que le caracteriza el presbítero D. Adolfo Bárcena. En los nuevos altares de que hablamos en el núm. anterior lucian dos preciosos relicarios dorados con su pié, y otros dos cuadros iguales conteniendo escritos de la Santa. Las sacras en forma de Aguila coronada con un corazón dorado en el centro son muy hermosas así como las ropas y los ornamentos del culto. Por la mañana á las ocho hubo comunión general, y por la tarde fué tal la con-

por ser indígena su procedencia.

EL MARRUBIO COMUN O VULGARE DE L.

Hállase en el campo, en terrenos de excelente calidad. Sus flores sentadas amontonadas que forman una larga espiga interrumpida y el cáliz tomentoso le dan prouto á conocer.

F. VEBVASCÁCEAS.

Las yerbas de esta familia son bienales, mas ó menos tomentosas, con tallo derecho y hojas alternas, teniendo las flores en racimo terminal.

EL GORDOLOBO O VERBASCO.

Es el más interesante de esta fami-

lia, habitando sitios incultos y fácil de distinguir por su tallo esbelto, corola amarilla y hojas gruesas tomentosas y adelgazadas en el peciolo.

Usánse sus hojas como calmantes y pectorales. Se conservan en él porque absorben facilmente la humedad atmosférica y se eumolhece.

F. SOLANÁCEAS.

Llegamos á una familia de plantas tan importantísimas á la moderna terapéutica que su uso no declinará á través de las edades, por llevar entre sus órganos bases ó alcaloides de acción heroica reconocida.

Las Solanáceas son plantas herbáceas de hojas alternas con flores hermofroditas é inflorescencia muy va-

currencia que muchas personas tuvieron que esperar en la calle la salida en procesión de la Santa, que es cosa lo que terminan estos cultos todos los años.

Crónica Local

Los profesores de instrucción primaria de esta Villa han cobrado ya parte de los atrasos que se les debía y cuyas cantidades había ingresado el Municipio en época oportuna. Si no estamos mal informados apenas el Sr. Alcalde tuvo conocimiento de que se hallaban en descubierto dichos funcionarios desplegó toda su actividad para que no se diera el escándalo que en otras localidades de no estar atendidas tan sagradas obligaciones.

Felicitemos á nuestra primera autoridad civil por tan acertada medida, máxime cuando se ha propuesto que la Junta local de Escuelas no cese en su inspección y vigilancia á fin de que la instrucción y cultura de los pequeños ciudadanos no se quede á retaguardia de otras poblaciones de menos importancia.

Con el título de la Cantarida véndese un exquisito licor en el acreditado café de D. Gerónimo García, que no sólo tiene propiedades tónicas y reconstituyentes si nó que su sabor balsámico acusa productos olóricos y pectorales que facilitan la expectoración, dando tonicidad al tubo digestivo.

Suma y sigue.—En un solo número de un periódico de Madrid se encuentran las siguientes noticias. Que en la calle del Ángel, en la portería de una casa un hombre se había inferido dos heridas en un costado con una navaja de afeitar. Se le administraron los últimos sacramentos llevándolo luego al Hospital. 2.º Otro, domiciliado en la calle de Panaderos con otra navaja de afeitar se causó una herida grave en el cuello, y varias leves en el pecho con unas tijeras. Se halla grave. 3.º En la estación de las Delicias riñeron tres sujetos, uno de ellos salió herido gravemente de una puñalada en la ingle; y los otros dos, que eran hermanos no contentos con esto se entreteñían en machacarle la cabeza con una piedra cuando llegó la pareja de guardias de seguridad. 4.º Dicen de Villanueva de Cameros que el guardia civil B. M. se ha suicidado disparándose el fusil. 5.º En Valladolid en la calle del Duque de la Victoria un sujeto perteneciente á una familia bastante conocida dió fatal término á su vida disparándose un tiro de revólver en la cabeza. 6.º y por último dice: Una madre con cinco hijos se ha envenenado en París para librarse del terrible suplicio de no poder dar pan á los inocentes que le pedían sin comprender la espantosa situación de la

heróica criatura que les había dado el ser.

Ignorabamos que el suicidio fuese heroísmo.

El Señor D. Fulano de Tal fué en compañía de su mayordomo á visitar á D. Citano de Cual. El mayordomo se quedó en la antesala, pero pasados pocos minutos hizo llevar recado á su amo para que pusiese término á la visita. Dicen que este hecho es histórico.

La recolección de la uva llega á su término. La cosecha ha excedido á las esperanzas del agricultor y si el fruto se recogiera con la madurez debida el vino sería exquisito y abundante.

Quéjense algunos vecinos de la poca leche que tiene el agua que se vende de color blanco procedente de cabras y ovejas. ¿No podría ponerse correctivo á un artículo de tanto consumo y tan caro á la vez?

LA COMETA

Reina el Gallego continuado y fuerte, Por más que no lo diga el calendario, Vamos, Perico, á echar nuestra cometa

Que creo vá á estrenarse con gran suerte

Aunque cuesta por barba una peseta

La compra del bramante necesario.

—Yo la echaré primero, Antón amigo,

Porque, si bien recuerdo, el otro día

Tu te luciste, siendo yo testigo;

Selo tu ahora pues: esta es la mía.

—Tienes razón, Perico, y te la dejo:

¿No te parece que mejor sería

Que con ella me fuera yo aquel viejo

Ruinoso castillote,

Porque así subiría cual cohete,

ó cual ligera flecha

Que al blanco vá silvando muy derecha?

—Pues manos á la obra, que me agrada

Tu idea buen Antonio. — Suelta el hilo

Hasta que yo termine mi jornada.

—Puestos ya en forma y levantada en vilo

La cometa se alzó rápidamente

En alas de los vientos tan rizada,

Gallarda y esplendente

Que obligó á vacilar al pobre Antón

Y casi se le lleva del tirón,

La voladora fué cuerda tragando,

A la vista perdiendo en magnitud

Y á aquellos dos muchachos alegrando,

Mas ya en la plenitud

De su rápida marcha magestuosa

Empieza á vacilar por la cabeza,

Y en espiral descenso luego baja,

El cordel, que en los arboles tropieza,

Con la tensión se raja,

Rompese al fin, y libre la cometa

Fué del viento una víctima completa,

Dejando á los amigos infelices

¡claro esta! con un palmo de narices.

Otro muchacho entonces del suceso

Exclamo á la presencia—;Ola! ;Ola!

¿Lastre no la pusisteis en la cola,

Que fuera el oportuno contrapeso

Al cordel que resistía

Y al ímpetu del viento que la embiste

Con tenaz insistencia!....

Forzoso era tocar la consecuencia

Que os obliga á poner cara tan triste.—

Lo mismo á la razón currir pue te

Si excombrado en la altura,

Desoyendo á la fé, no retrocede;

Su pérdida es segura

¡Pues camina sin lastre, á la ventura.

T. J. S.

Miscelánea.

Según nuestras noticias parece ser que se agita la idea de formar en provincias compañías inglesas ó con capitales ingleses, que se encargaran de la construcción y explotación de vías férreas en nuestra Península.

Deducese, pues, con esto, que sinó anular se pretende al menos disminuir la preponderancia de compañías formadas con capitales franceses.

La Izquierda Dinástica, al principio del artículo que tenemos á la vista, dice:

«En vano la prensa viene un día y otro censurando los abusos que cometen las Compañías de ferrocarriles, y en vano son las quejas contra el pésimo servicio. Las Compañías continúan impunemente explotando al público, sin que hallen freno sus repetidas infracciones de los reglamentos.»

Hace más de veintin meses que nosotros venimos repitiendo en todos los tonos esa misma canción.

Y—triste es confesarlo;—se nos figura que hemos de continuar repitiéndola durante muchísimo tiempo.

La monarquía entre las hormigas.—

La sesión anual de la Real Sociedad naturalista de Londres, ha sido más interesante que otros años, merced á la lectura de un trabajo sobre las hormigas, que contiene hechos que ningún naturalista había señalado aun. El lector ha colocado á la vista de sus oyentes una campana de cristal, bajo la cual estaban encerradas, desde hace seis años, varias hormigas. La misma reina que las gobernaba cuando su captura las gobernaba aun.

A guisa de experimento, se ha querido sustituir S. M. la reina vieja, por otra soberana más joven; pero tan pronto como ha sido introducida bajo la campana, la tropa entera se ha arrojado sobre la infeliz y la ha enterrado viva, despues de un combate general que ha durado hasta que ha vuelto á ser *aclamada* la anciana reina.

Hipnotismo.—De Paemboeuf llega la noticia de un hecho tan extraordinario como auténtico, que ha hecho sensación en el departamento de la Loire inferior (Francia).

Un español llamado Zamora ha hecho varios ensayos de hipnotismo ante el juez de instrucción de aquella localidad y varios otros magistrados. Habiendo afirmado nuestro compatriota que si se hallaba en contacto con un ladrón, y si este pensaba un solo instante en el objeto robado y en el lugar que lo había escondido, él descubriría dicho escondrijo, los magistrados lo condujeron á la cárcel de Paimboeuf, haciéndole entrar en la celda de un individuo acusado de haber robado muchos miles de francos, y que negaba con energía su culpabilidad. Despues de algunos segundos de contacto, Zamora salió de la cárcel seguido de los

magistrados.

Se dirigió sin titubear á la estación del ferrocarril y se detuvo ante unas ruinas. Arrancó una piedra, y los magistrados se quedaron asombrados.

¡En el hueco de la pared encontraron la suma robada!

ULTIMA HORA DEL MERCADO EN MEDINA DEL CAMPO

Trigo	• 39'50	» 39'75	»
Centeno	• 18'50	• 19	»
Cebada	• 18	• 18'50	»
Algarrobas	» 18	18'50	»
Garbanzos	• 120—160—180		

Medina del Campo,
Imp. de Pablo Federico Alvarez

Sastrería

DE

PEDRO AMARELO.

ALMIRANTE 7 ENTRESUELO

GRAN BAZAR DE ULTRAMARINOS

POR MAYOR Y MENOR.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en géneros de todas clases.

Aceite de la Sierra, jabón Arabica, petróleo, sal, arroces, azúcares, cacao y cafés, chocolate, de Astorga y otros chorizos y jamones, mantecas, conservas de todas clases, licores del Reino y extranjeros, aguardientes valencianos y espíritus

Especialidad del anís Imperial

Gran surtido de alpargatas valencianas.

FRANCISCO CARRIÓN,

—4 PLAZA MAYOR 4—

EN MEDINA DEL CAMPO.

LA VERDAD.

FABRICA DE CHOCOLATES

DE

GERÓNIMO GARCÍA.

Plazuela del Sol—Medina del Campo.

Elaboración esmerada con arreglo á los últimos adelantos.

Se hacen moliendas especiales para sus particulares.

FLOR Y NATA MEDINENSE

CONFITERIA Y CERERIA

DE

BONIFACIO MUÑOZ.

El dueño de este establecimiento, agradecido del público Medinense y pueblos vecinos ofrece aumentar sus artículos, contando para esto con grandes surtidos en dulces franceses y del país: chocolates de Astorga y otras fabricas; completo surtido de vino de Jerez y licores. Alta no edad en cajas de lujo y cartuchos para dulces. Especialidad en pastas y pasteles de diferentes clases.

SECCION DE ANUNCIOS

F. FERMEDADES SECRETAS

Curación infalible, herética, cómica y risible de todos los **FLUJOS** de la **URETRA** y **VAGINA** (**PURGACIONES, GOTA MILITAR, FLORES BLANCAS, ETC.**), por crónicas y antiguos que sean, con la

INYECCION KOCH.

CURACION INFALIBLE, HIGIENICA Y PRESERVATIVA.

8 reales frasco en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS SCOTT

PURIFICADORAS DE LA SANGRE.—GRANDE REMEDIO SOBERANO.

Las Pildoras Scott están comprobadas para la curación radical de los humores que circulan con la sangre. Curan el Herpe, el Reuma, el Linfatismo, las Escrófulas, la Anemia, la Clorosis, la Pérdida de fuerza por constitución débil o enfermedad, y todas las que proceden de la Impureza o Fecundación de la sangre; a la que desvelan la coloración y vigor naturales. Las señoras embarazadas, las que crían a sus hijos, las jóvenes enfermas en que las menstruaciones son difíciles y dolorosas, hallarán un remedio seguro en ellas. Las afecciones Nerviosas, Garganta, Ojos, Oídos, Boca, Voz afónica, Peleña, Granulaciones de la Garganta, afecciones crónicas de los Riñones, de la Vejiga y del aparato urinario. Dan grandes resultados en el Venéreo y la Sífilis, sea cualquiera su cronicidad. Curan rápidamente los Flujos de la Vagina y la Uretra, los de Sangre y las debilitaciones purulentas del ano. No tienen rival para la curación de los Ulcéras, Higos, Tumores, Escoriaciones y todas las dolencias de la Piel manifestadas en vesículas, ampollas, pústulas, escomas, papulas, tubérculos, manchas y coqueles. En las enfermedades parasitarias, sarna, tina, lepra, etc. los resultados son grandes. Recomendabilísimas en las dolencias del Aparato respiratorio y en las toses crónicas, sobrecación y constipación bronquial. Curan también la Gota, Jaqueca, Lumbros, Almorranas, Fuerzas de sangre, Congestiones; y obran también como preservativo contra todas las enfermedades. Inicémo uso de ellas en la primavera y en el otoño, en cuyas épocas la sangre está en efervescencia, y deben tomarse por espacio de tres ó cuatro semanas, consiguiendo así una acción preventiva que difícilmente podrá vencer la enfermedad que tienda a presentarse. Las personas débiles ó que padezcan de enfermedades, se las hace indispensable su uso para encontrarse del todo bien. *Carré y C^a, de Londres.*

Las Pildoras Scott se venden á 9 reales caja en todas las acreditadas Farmacias y Droguerías del mundo.

REUMA, GOTA.

Curación radical y completa, sin reproducción, de todos los dolores Nerviosos, Articulares, Nudosos, por crónicos que sean, con el **MATADO-LOR THOMPSON.**—Adrelo instantáneo de los más agudos dolores. Medicación interna y externa.—40 reales paquete.—Va por correo mandando su valor en sellos al Director del Gabinete Médico Norte-Americano, Monterá, 33, 1.^o, Madrid.—Consultas y Prospectos gratis.

NOTA. El Director del Gabinete Médico Norte-Americano, Monterá, 33, 1.^o, Madrid, contestará gratuitamente, de palabra ó por escrito, cuantas consultas se le hagan para el mejor y más perfecto uso de estos medicamentos, y encarga se tenga mucho cuidado con no ser engañados con alguna falsificación al comprarlos; comprese siempre en casa de confianza.

JOYA MEDICINAL.

AGUAS MINERALES NATURALES DE **CARABAÑA**

Sulfatas, sulfatadas, sulfatado sódicas, hiposulfatadas

UNICAS EN SU ESPECIE CONOCIDAS

Han obtenido 5 medallas de oro y 1 diploma de honor

Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.

Sus primeros efectos son purgantes, depurativas, antibiliosas, antiherpéticas, antiescrofulosas; pudiéndose administrar a los niños ó ancianos más débiles como á las personas robustas. Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, vientre y haza como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro-intestinales, infarto del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrófulismo, úlceras, eczemas, oftalmías, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como parecida ó semejante; si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponen. Sus aplicaciones son numerosas, generales; á todos interesa conocerla; es la natural de quien las fabrica y las presenta; y á ella corresponde todo elogió é importancia.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América. Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas aguas, dirigirse á

R. J. CHAVARRI, ATOCHA 87,

(Plaza de Antón Martín).—MADRID.

EL MEDINENSE.

Se publican toda clase de anuncios á 10 céntimos de peseta por línea; y anunciando por un año se hará una rebaja de un 25 por 100.

PURGANTE SALINO DE ITURBE.

La bondad inocencia y economía de estas aguas, no necesitan recomendación de ninguna clase pues los efectos pronto y seguros como purgantes y el pequeño coste de la botella que está al alcance de todas las fortunas, la hacen ser preferida á todos los medicamentos de esta clase.

Obra á los 40 ó 50 minutos de haberlo tomado, sin producir irritación, provocando evacuaciones serenas-lubrificadas, siendo utilísimas en los ataques cerebrales, enfermedades de la vista, infartos del hígado, obstrucciones abdominales, fiebres tifoides, disenterias epidémicas y parálisis y enfermedades venéreas y de la piel.—USOS.—Un cortadillo (4 onzas) poco más ó menos como purgante, según la edad. En pequeña dosis obra como alterante.

Precio: 80 cént. botella de medio litro en todas las boticas. Devolviendo el casco se abonan 25 cent.

Depósito en Castilla, Farmacia de VELAZQUEZ.

MEDINA DEL CAMPO

SE VENDE

La Crónica General de España con un 25 por ciento de rebaja de su precio. La obra se halla completa y en la imprenta de este periódico darán razón.

creditada roperia de María-Josefa Rodríguez; (acera de la Mercadería en la rinconada.) En este antiguo establecimiento se hallará un abundante surtido de toda clase de ropas hechas á precios sumamente equitativos.

IMPRENTA Y LIBRERIA DE PABLO FEDERICO ALVAREZ

Calle de Pabilla núm. 4—Medina del Campo.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones á precios sumamente equitativos.

ESTOMAGO

EL QUE PADECE EN DOLENCIAS ES POR QUE QUIERE. El más eficaz é infalible curativo, la aprobación médica, es el **Estomacal Thompson**.—Se manda por correo, enviando el valor en sellos.—Pueden prospectos ó consultas gratis, en persona ó por correo, con el Director del Gabinete Médico Norte-Americano, Monterá, 33, 1.^o, Madrid.

VISTA OJOS Y PAPPADOS

CURA SIN OPERACIONES

Conociendo las perturbaciones que ejercen el operar recombinando á todos los pacientes por nuestro tratamiento, sin sufrimiento, sin perjuicio para la salud y de efectos rápidos é infalibles. Exito seguro en todas las dolencias por antiguas que sean. Resolución de las cataratas. Modificador de la vista corta, catarata y de miopía. Frasco, 8 pesetas.

IMPOTENCIA, ESTERILIDAD, ESPERMATORREA, DEBILIDAD GENITAL.

Verificación, cualquiera que sea la edad y la causa. Verificado á los 10 días. Fecundidad al primer frasco. Las pérdidas cesarán al momento. Frasco, 6 pesetas.

DEPOSITO GENERAL. MONTERA, 33, 1.^o MADRID.—Se remiten los medicamentos por correo, enviando el valor en sellos. Consultas y prospectos en español, gratis, á cuantos los pidan.

ALMACEN DE YESO, CAL HIDRAULICA Y COMUN, caña y cemento Portland, DE ROQUE PUEBLA.

Calle de Toledo núm. 8. En el dicho almacén se proporciona tubería para casados y chimeneas, baldosas finas de todas clases, casados y chimeneas, baldosas finas de todas clases.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO é HIGADO Diarreas, Gastralgias, Catarros. Frasco, 3 pesetas.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Bordera, Zumbidos. Frasco, 3 pesetas.

ENFERMEDADES NERVIOSAS. Epilepsia, Validos, Convulsiones, Histerismo. Frasco, 3 pesetas.

ENFERMEDADES VIAS RESPIRATORIAS. Anma, Gargaros, Bronquitis, Tosas pertinaces. Frasco, 3 pesetas.

ENFERMEDADES CANCEROSAS. Combatir su desarrollo en todas sus formas. Frasco, 3 pesetas.

ENFERMEDADES VIAS URINARIAS. Purgaciones, Gota militar, Catarros vejigales, próstata y uretra, Piedra, Avenas, Incontinencia orina. Frasco, 3 pesetas.

ENFERMEDADES DEL Pecho. Tisis, Tuberculosis. Frasco, 3 pesetas.

Procedente de una almoneda, se vende una lámpara de dos brazos propia para mesa de billar. En la imprenta de Alvarez darán razón.